
1. Thématique zéro-déchets

Nous pensons que ce thème doit être traité dans un premier temps par une phase de sensibilisation : 
Rappeler de couper la lumière en sortant d'un bureau, éteindre les ordinateurs lors des différentes 
pauses, etc.
En plus de la sensibilisation, des mesures doivent être mises en place :

– Inciter à l'utilisation d'Eco-cup lors d'événements organisés sur la commune.
– Utilisation de papier recyclé au sein de l'administration.
– Privilégier des papiers recto-verso.
– ...

Toutes ces actions peuvent paraître, individuellement, un peu légère, mais nous sommes convaincus
que mises bout à bout elles peuvent avoir un réel impact.

1. Thématique citoyenneté

Nous tenons à organiser la gestion communale autour et avec le citoyen. Notre priorité lors de ces 
élections est de ramener un réel débat et de réintégrer l'avis du citoyen au conseil.
Pour ce faire, nous voulons mettre en place des commissions de travail autour de projets, sujets que 
la commune gère. En pratique, il s'agira d'aller chercher des citoyens compétents et motivés pour les
mettre autour de la table lorsque que des projets les concernent et les intéressent.

2. Thématique alimentation

A ce sujet, notre commune est déjà bien en place. Les restaurants utilisent pour la plupart le circuit 
court pour leurs produits, un marché a été mis en place le vendredi. Cependant, nous constatons 
régulièrement un manque de suivi concernant les initiatives menées pour cette thématique
Il faut donc toujours chercher à s’améliorer, à optimiser les projets menés et à continuer à 
promouvoir les producteurs locaux tout en les aidant administrativement lorsque c'est possible.

3. Thématique agriculture

Au niveau communal nous pensons que la meilleure aide que nous pouvons fournir aux agriculteurs
est d'être le lien entre l'agriculteur et les instances fédérales et européennes. Beaucoup de demandes 
peuvent être faites à ces institutions et la commune pourrait aider administrativement les 
agriculteurs qui le demandent.
Nous voulons aussi être une aide pour les exploitations agricoles qui veulent passer au bio en les 
accompagnant durant la transition qui est loin d’être une sinécure.

4. Thématique éducation

Nous avons la chance de vivre dans une commune rurale ou beaucoup de citoyens gèrent leur 
potager ou poulailler. C'est une aubaine pour l'éducation. Nous voulons mettre en lien les personnes 
désireuses avec les enseignants afin que des visites et des co-gestion de jardin, potager ou autre 
soient mises en place durant l'année scolaire.
De plus, beaucoup de choses ont été faites sur le plan énergétique durant ces dernières années, que 
ce soit par des acteurs privés ou publics : installations de panneaux solaires, parc éolien, isolation, 
etc. Il est dès lors important de faire visiter ces installations aux élèves de la commune.
En ce qui concerne la sensibilisation du grand public, nous nous voulons être un réel soutien pour 
toutes les ASBL qui ont pour vocation cette sensibilisation.



5. Thématique mobilité

Des plateformes de covoiturage existent (Covoitstop, Taxistop,..) mais ne sont pas bien médiatisées.
Dans un premier temps nous voulons mettre ces initiatives en avant pour permettre à un réel réseau 
de bénévoles de se mettre en place.
L'idée d'un parking de délestage à l'entrée de la Fagne est envisagé par notre équipe. Nous voulons 
réaliser une étude afin de voir si les citoyens y voient une nécessité.
Pour ce qui est de la mobilité douce, notre commune est traversée par le Ravel et de nombreux 
chemins de promenade sont déjà présent. Le rôle de la commune est de garder ces chemins en bon 
état.

6. Thématiqu  e   énergies

Comme dit au point 5, de nombreuses choses ont déjà été réalisées sur le plan énergétique de la 
commune. Il faut continuer les efforts dans ce sens.
Nous voulons, en plus de ce qui a été fait, que le remplacement des véhicules communaux se fasse 
dans le respect de l'écologie en introduisant des véhicules électriques ou hybrides.

7. Thématique marchés publics

Notre liste n'ayant pas d'expérience dans la gestion communale, nous assumont ne pas savoir 
exactement ce qu'il est possible de faire sur les cahiers de charges. 
Cependant, sous réserve de ce qu'il est permis de faire, nous voulons favoriser les entreprises 
respectueuses de l'environnement et locales.
Nous espérons que les résultats des élections prochaines nous permettront d’accéder au conseil 
communal et donc, de comprendre en profondeur ce sujet pour y amener une vision nouvelle.


